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CICLISMO. Oggi la Freccia Vallone: negli ultimi quattro anni hanno dominato gli italiani 

Chiappucci 
«Mi alleno 
per il Giro...» 
Si corre oggi la Freccia Vallone, un'altra classi
ca corsa del Nord. Al via mancheranno alcuni 
possibili protagonisti come il francese Armand 
De Las Cuevas. Fra gli italiani, uno dei più atte
si è Claudio Chiappucci. 

DAL NOSTRO INVIATO 

DARIO CECCARELLI 
se SPA. Anche qui in Belgio, dove 
la gente si scalda solo con la birra e 
i fumetti di Tin Tin. è ancora molto 
popolare. E quando lo vede spin
gere sui pedali, tenacemente in
gobbito sul manubrio con la sua 
faccia da campesino arrabbiato, lo 
incita quasi come un idolo locale. 
Oddio, gli idoli locali ultimamente 
non riscuotono un grande succes
so neppure presso i loro tifosi, ma 
questa è un'altra storia. 

La storia di Claudio Chiappucci, 
31 anni da Uboldo. altrimenti detto 
"Sciapuscl- o "El Diablo», ha anco
ra molte pagine che devono essere 
riempite anche se, da almeno 
quattro anni, nescc sempre a 
emergere come uno dei protagoni
sti del ciclismo mondiale. Abbona
to al secondo posto e cocciuto 
combattente nelle corse a tappe, 
Chiappucci piace proprio per que
sta sua estrema generosità da pri
ma linea. Lui è uno di quei corrido
ri che ci prova comunque: magari 
non è modello di estetica ciclistica, 
ma chi se frega dell'estetica se poi 
nesce a superare, con la forza della 
volontà, i suoi limiti tecnici e fisici. 
Non è un talento naturale, e questo 
lo inorgoglisce ancora di più. «lo 
non sono nato con la camicia. Per 
arrivare dove sono arrivato ho sem
pre dovuto faticare. Questo e il mio 
personaggio, non posso correre al 
risparmio come fanno altri miei 
colleghi. L'ultima cosa che vorrei 
sentirmi dire è quella di essere sta
to "portato" al traguardo da qual
cuno. No grazie, preferisco far fati
ca». 

Sciapusc! si irrigidisce. Seduto 
nella sala da pranzo dell'albergo 
che ospita la sua squadra, mentre 
fuori i meccanici stanno dando gli 
ultimi ritocchi alle biciclette, il ca
pitano della Carrera non accetta 
alcune osservazioni sul suo di
spendioso modo di affrontar le 
corse. Anche domenica scorsa, al
la Liegi-Bastogne-Liegi, tra i sei 
protagonisti della fuga finale 
Chiappucci e stato uno dei più atti
vi nonostante fosse il solo a non 
avere un compagno in grado di 

dargli una mano. Alla fine, sorpre
so come tutti dalla fuga di Berzin, 
Chiappucci e arrivato quarto con la 
spia della riserva energetica ormai 
fissa. E se una volta tanto avesse 
corso con maggiore astuzia? Non 0 
diventato un po' troppo prigionie
ro del suo personaggio di marato
neta del pedale? 

«No, questa mia caratteristica mi 
dà solo più tranquillità, lo so infatti 
che la gente, sapendo che non mi 
tiro indietro, è disposta a perdonar
mi eventuali errori. Poi non posso 
cambiare la mia personalità, lo so
no cresciuto tirando sempre fuori 
le unghie. Nessuno mi ha regalato 
niente. Probabilmente le mie vitto
rie potevano essere il doppio. Ma il 
mio istinto è questo, cosi ho co
struito la mia carriera. Forse se fal
lissi un'intera stagione potrei rive
dere tutto. Ma adesso non mi sem
bra il caso. Poi vogliamo dire la ve
rità a proposito della Licgi-Basto-
gne-Liegi? Io ero da solo. Quando 
si corre contro tutti non e facile 
spuntarla. Furlan poteva contare 
su Berzin ed Argentin. Anche Ro-
minger aveva un compagno. Inten
diamoci, non dò colpe alla mia 
squadra. Però ci sono delle forma
zioni che possono sempre piazza
re qualcuno nelle fughe. Ècomodo 
insegnare agli altri come compor
tarsi quando si hanno tutti quei 
mezzi a disposizione». 

Oggi si corre Freccia Vallone, 
una prova che negli ultimi quattro 
anni è sempre stata appannaggio 
degli italiani (nel 53' ha vinto Fon-
driest). Una classica che s'impen
na su e giù come un elettrocardio
gramma impazzito e che si conclu
de, dopo averlo risalito due volte, 
con il famoso muro di Huy, una 
specie di parete alpina più adatta a 
Walter Bonatti che a un ciclista. 
Chiappucci come si sente? Si mette 
in prima fila o le fatiche di domeni
ca gli hanno scaricato le pile? «Ma 
siamo matti? lo non sono uno di 
quelli che stacca la spina dopo 
una corsa, lo sono abituato a lotta
re per 22 giorni al Ciro d'Italia e al 
Tour. Le fatiche non mi spaventa-

18 squadre 
perla 
maglia Rosa 
Sono diciotto le 
squadre che 
parteciperanno alla 
77eslma edizione del 
Giro ciclistico d'Italia. 
Ogni squadra 
comprenderà nove 
corridori. Dopo la 
rinuncia della 
portoghese Recer-
Boavista, queste 
risultano essere le 
formazioni al via: 
Amore e Vita-
Galatron, Bresclalat-
Refln Ceramiche, 
Carrera Jeans-
Tassoni, Gb-Mg 
Maglificio, Gewiss-
Ballan, Lampre-
Panarla, Mapei-Clas, 
Navlgare-Blue Storni, 
PoItl.ZG Mobili-Selle 
Italia (Italia); 
Castorama (Francia); 
Telekom (Germania); 
Jolly Componibili 2-
Cage1994 
(Principato di 
Monaco); Marcatone 
Uno-Medeghlnl 
(Repubblica San 
Marino); Artiach, 
Banesto, Kelme 
(Spagna); Motorola 
(Usa). Il Giro d'Italia 
'94 comincerà 
domenica 22 maggio 
a Bologna per 
concludersi 
domenica 12 giugno, 
dopo ventldue giorni 
di corsa, a Milano. Claudio Chiappucci nella vittoriosa tappa del Sestriere al Tour de France del '92 

no. È normale stringere i denti du
rante una corsa. Semmai sono gli 
altri campioni, come Indurain, che 
possono permettersi di nasconder
si fino a giugno. Lui è veramente 
fortunato, in Italia mi farebbero un 
sacco di storie. Gli va bene finche 
Giro e Tour sono suo monopolio, 
altrimenti dovrà cambiare atteggia
mento, lo l'ho incrociato solo al gi
ro dei Paesi Baschi, ma non saprei 
dire in che condizione si trovi. Co
munque, fino a questo momento, 
non mi sembra che qualcuno 
emerga particolarmente. Bugno ha 
vinto il Giro delle fiandre, d'accor
do, ma in quell'occasione si era 
preparato e concentrato in modo 
specifico. Per il resto va come l'an
no scorso. In generale direi che c'è 
stato un grande livellamento verso 
l'alto, che poi alla fine diventa an

che una sorta di grigio appiatti
mento. Solo la Gewiss, la squadra 
di Furlan, viaggia con due marce in 
più. Gli altri sono tutti 11». 

Chiappucci ha un sogno specia
le nel cassetto. Vincere, finalmen
te, una grande corsa a tappe. -Si. 
mi farebbe veramente piacere. Sa
rebbe meglio il Tour, ma mi accon
tenterei anche del Giro d'Italia. Bi
sogna spezzare la dittatura di Indu
rain. E lo dico non solo per me. ma 
anche per tutto il movimento cicli
stico, per gli appassionati. Me lo di
cono in tutte le occasioni, in centi
naia di lettere che ricevo lo co
munque una promessa posso far
la, il vero Chiappucci lo vedrete al 
Giro d'Italia. Quest'anno sono par
tito piano per via di una tcndinite 
al ginocchio, ma poi lavorando al 
caldo mi sono ripreso. Ora sto bc-

L'INTERVISTA. Dopo l'ottima gara di Londra, il maratoneta critica la Fidai 

Bettiol, la rivincita di un fantasma 
Quarto alla maratona di Londra con il record 
personale, il trentaduenne Salvatore Bettiol ha 
superato un momento diffìcile della sua carrie
ra. «Dopo il ritiro ai mondiali di Stoccarda la Fe-
deratletica si è scordata di me». 

MARCO VENTIMIGLIA 

• È ormai una tradizione di tutte 
le maratone che si rispettino: i con
correnti tagliano il traguardo e po
co dopo possono prenotare (a pa
gamento) la foto ricordo del lieto 
evento. Immagini rigeosamente 
uguali: c'è il podista che valica la li
nea d'arrivo, c'è un grande tabello
ne sopra la sua testa che ne segna
la il tempo conclusivo. Nei prossi
mi giorni, però, potrebbe accadere 
una cosa strana. Voci incontrollate 
vogliono gli organizzaton della 
maratona di Londra in procinto di 
spedire una bizzarra fotografia alla 
Federatletica italiana. Nella parte 
alta c'è il cronometro che segnala 
un nsultato eccezionale, 2 ore 09' e 

40", ma sotto, al posto dell'azzurro 
Salvatore Bettiol, ci sono soltanto 
una maglietta ed un paio di cal
zoncini sospesi nell'ana. Umori
smo britannico per sottolineare co
me a Londra sia arrivato quarto un 
atleta fantasma, dalla scorsa estate 
pressoché scomparso dalla consi
derazione dei tecnici Fidai. 

Bettiol, come valuta la sua cor
sa a Londra? 

Sono molto soddisfatto soprattut
to per essere riuscito a scendere 
per la pnma volta sotto la barriera 
delle due ore e 10 minuti. Un risul
tato che mi soddisfa doppiamente 
visto che le condizioni atmosferi
che non erano ideali a causa del 

forte vento. Il piazzamento non ò 
stato altrettanto positivo, d'altron
de sapevo che a Londra avrei tro
vato degli avversari ostici come il 
messicano Ceron, risultato poi il 
vincitore, e l'etiope Mekonnen. 

Per l'occasione lei ha adottato 
una tattica di gara diversa dal 
solito. 

Diciamo che questa volta ho cor
so con la testa. Non sono partito 
velocemente come in altre occa
sioni ma ho preferito procedere 
nel gruppo degli inseguitori, la 
stessa tattica, del resto, adottata 
da Ceron. Evidentemente ho avu
to ragione, almeno a giudicare 
dalla quantità di avversari che ho 
superato nel finale. 

Aver corso con la testa significa 
anche aver sconfitto la troppa 
emotività, da sempre II suo tallo-

- ne d'Achille? 

Ma no, non penso di aver sofferto 
l'emotività nella mia camera. Piut
tosto, sono stato spesso sfortuna
to. La maratona è la competizione 
dove giocano più fattori impreve
dibili. Ed in fondo, pur avendo 
sempre gareggiato nelle gare più 
importanti, qualche buon risultato 
l'ho portato a casa. Due secondi 

posti, a New York e a Londra, non 
si ottengono per caso. 

A proposito di New York, dopo !a 
bella gara di Londra lei si e af
frettato a chiarire che II prossi
mo impegno sarà proprio In 
quella maratona: «La Fidai - ha 
aggiunto - non mi chieda di fare 
gli europei di Helsinki»... 

È vero, punto su New York, gli Eu
ropei non li laccio. La Fidai, del 
resto, con me si e comportata 
molto male dopo il ritiro ai mon
diali di Stoccarda dell'estate scor
sa. Da allora non ho più sentito 
nessuno della Federazione. Chis
sà, avranno pensato che a 32 anni 
ero ormai un atleta finito È la soli
ta sturia: quando fai : risultati tutto 
bene, poi, se le cose vanno male ti 
scaricano. 

Ma è vero che sta ancora aspet
tando una parte della borsa di 
studio del'92? 

Esattamente, sono 13 milioni di li
re che dovevano pagarmi un anno 
fa con degli assegni che invece so
no stati rubati. Sto aspettando da 
allora pur avendo dovuto include
re quella cifra nella dichiarazione 
dei redditi pagandoci sopra le tas
se. Ma l'ultima l'ho saputa pochi 

ne. e sto crescendo. Ma il Giro e il 
Tour sono i punti d'arrivo della mia 
stagione. E in quel periodo sarò al 
massimo. Pronto per dar battaglia». 

Chiappucci, nelle interviste, è 
come durante le corse: si scalda 
lentamente come diesel, ma una 
volta partito non si ferma più. Si 
parla di altri problemi come il do
ping e. visto quello che e successo 
a Bugno, della difficoltà di separa
re i problemi privati da quelli pro
fessionali. Chiappucci, da questo 
punto di vista, è molto sereno. Spo
sato da quasi due anni con Rita, e 
padre di una bambina di 7 mesi di 
nome Samanta, Claudio trova nel
la famiglia un saldo punto d'ap
poggio «Mi fa piacere tornare a ca
sa Mia moglie capisce bene le mie 
esigenze di corridore, e giocare 
con mia figlia diventa un momento 
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giorni fa La Fidai non può accre
ditarmi la somma in banca e pre
tende che io mi sposti dal Veneto 
a Roma per andarla ad incassare 
È una cosa scandalosa, per quan
to mi nguarda ho già messo tutto 
in mano ad un avvocato. 

Pochi giorni fa Pietro Mennea ha 
usato parole dure verso II et Lo-
catelll. 

Il et fa parte di quel gruppo di per
sone «scomparse» dopo i mondiali 
del '1)3 La mia sensazione è che 
alla Fidai non gliene freghi mente 
degli atleti Mi ricordo di una brut
ta trase pronunciata da uno del 
nostro mondo' «Gli atleti passano, 
i dirigenti restano . » 

di svago, lo quando corro riesco a 
dimenticare tutto, ovviamente se si 
tratta di piccole ditficoltà. Tutt'altro 
discorso se uno si trova in una si
tuazione difficile come quella di 
Bugno. Quando si hanno troppi 
pensieri non si vive più serena
mente. Come si fa ad allenarsi be
ne e poi andare a dormire? No, già 
è dura per tutti, per un corridore e 
ancora peggio». 

Sul doping, Chiappucci e intran
sigente. «Si fa troppa pubblicità» e 
la sua idea. «Molti neoprofcssioni-
sti, in questo modo, vengono incu
riositi da questi prodotti. Non biso
gna esagerare, alla fine si ottiene 
l'effetto contrario. Di doping si de
ve parlare solo quando ci sono del
le certezze, delle prove Altrimenti 
si fa solo un gran polverone che-
sporca tutto l'ambiente» 

Basket 

Play off 
Tutto 
come previsto 
• RUMA. Questi i risultati delle ga
re di andata dei quarti di finale dei 
play off di basket maschile La 
Buckler Bologna ha battuto la Be-
netton Treviso per 86-82 (.46-39;, 
la Glaxo Verona ha sconfitto la Re-
coaro Milano per 80-78 (45-39) : la 
Stefanel Trieste ha prevalso sulla 
Filodoro Bologna per 68-61 (38-
-7) e la Scavolini Pesaro ha vinto 
sulla Pfizer Reggio Calabria per 83-
70 (46-36). Risultati senza sorpre
se, quindi. Tutto ò finito come pre
visto con i padroni di casa vinciton 
in tutti gli incontri. Le gare di ntor-
no dei quarti di finale verranno gio
cate, a campi invertiti, domenica 
24 alle 18.30 Soltanto Pfizer-Sca-
volini verrà anticipata alle 14 43 di 
sabato 23 e sarà disputata sul cam
po neutro di Caserta per la squalifi
ca del campo di Reggio Calabna. 
Gli eventuali spareggi sono in pro
gramma il 28 aprile. 

Intanto, la finale dell'Euroclubè 
Olympikos-Juventut. Le due squa
dre, nelle semifinali del «final tour» 
di Tel Aviv, hanno battuto Panathi-
naikos e Barcellona. 

Calcio: oggi 
molte amichevoli 
verso Usa '94 
Il calcio inlernazionale oygi preve
de molti incontri amichevoli che 
vedranno impegnale 12 finaliste 
dei mondiali Lisa 94 Tra queste, 
anche alcune grandi favorite come 
Argentina, Brasile e Olanda Se 
l'Argentina, finalmente con \1ara-
dona. e l'Olanda adonteranno in 
patria altre qualificate al mondiale, 
rispettivamente Marocco ed F.ire 
(quest'ultima prima avversaria de
gli azzurri il 18 giugno a New 
York), il Brasile senza Romano, 
Bebeto e Mauro Silva sarà ospite di 
una squadra di club, il Paris Saint 
Germain, attuale leader del cam
pionato francese Un'altra partita 
metterà a confronto due finaliste 
mondiali- Romania-Bolivia a Buca
rest. Le altre qualificate a Usa 94 
impegnate oggi sono Norvegia ( al
tra rivale dell'Italia a New York il 23 
giugno; e Svizzera che affronte
ranno in casa rispettivamente il 
Portogallo e la Repubblica Ceca. 
Completano la dozzina dei test 
premondiah la Svezia m Galles, la 
Russia in Turchia e l'Arabia Saudi
ta m Tunisia 

Basket femmini le 
La Comense 
verso lo scudetto 
La Pool Comense ha battuto la Ma-
rani Cesena per 79-72 dopo un 
tempo supplementare (41-33, 64-
64) nella seconda gara delle finali-
scudetto Ora la Comense e in van
taggio per 2-0 La terza partita si 
giocherà questa sera a Como 

F. l : in sett imana 
decisione della Fia 
sulla Ferrari 

La Ferran inviera entro la settima
na alla Fia la documentazione ri
chiesta sul nuovo dispositivo lega
to al motore utilizzato durante' le 
prove libere del Gran Premio del 
Pacifico e adotterà le decisioni che 
la Federazione internazionale vor 
rà prendere In un comunicato dif
fuso lunedi sera, "facendo seguito 
a numerose richieste ricevute >• ad 
un certo numero di interpretazioni 
inesatte», la Ferran afferma che 
«dopo le prove libere del C.P del 
Pacifico di sabato ha spontanea
mente informato il comni.ssano 
'della Federazione internazionale, 
Whiting, di aver utilizzalo durante 
le prove libere- un nuovo dispositi
vo legato al motore», ci.e .-.ci g'.-'di-
zio della casa modenese «era total
mente concorde con il Regola
mento tecnico 1994. Tuttavia, per 
evitare ogni possibile dubbio inter
pretativo" desiderava avere una 
conferma da parte dell'autorità 
sportiva. La Fia ha ritenuto di non 
poter dare un'immediata opinione 
definitiva circa la conformità o me
no d: tale dispositivo e ha richiesto 
di venire in possesso di una docu
mentazione completa 

Pallavolo: oggi 
seconda f inale 
Milan-Sisley 

Questa sera alle ore 20 a Milano ò 
in programma la seconda gara del
la finale del campionato di palla
volo fra Milan-Sisley La prima par
tita giocata sabato scorso, come si 
ricorderà, è stata vinta dalla Sisley 
Treviso per 3-2 La terza gara si gio
cherà sabato prossimo a Treviso. 

Ginnastica: Chechi 
in finale 
ai Mondiali 
Designati ai Mondiali di ginnastica 
i pnmi finalisti nelle specialità ma
schili (corpo litx'ro. cavallo con 
maniglie e anelli) e femminili (vol
teggio e parallele; che sabato si 
contenderanno i titoli iridati Per l'I
talia il solo Jury Chechi ha supera
to il turno, dominando ancora una 
volta negli anelli contro avversari 
agguerritissimi. 1. azzurro ha otte
nuto il primo punteggio con 9 712 
al termine della solita impeccabile 
esecuzione, distinguendosi per 
fluidità e sicurezza nei difficili pas
saggi 

Bari: Matarrese 
si rammarica 
per g l i incidenti 
Il presidente del Bari. Vincenzo 
Matarrese, ha espresso in una nota 
«il proprio profondo rammarico 
per i fatti incresciosi verificatisi do
menica scorsa a! termine della ga
ra Ban-Ccsena». vinta per 1-0 dai 
romagnoli In una zuffa alla fine 
della partita tra diversi giocatori 
delle due squadre e rimasto lieve
mente ferito Toval ieri 11 presidente 
del Bari assicura che «non appena 
saranno ricostruiti con certezza i 
fatti accaduti, ai quali non ha per
sonalmente assistito in quanto al
lontanatosi poco prima dalla tribu
na, se emergeranno responsabilità 
dei calciatori dell' A.S Bari, adotte
rà nei loro confronti adeguati prov
vedimenti disciplinai i-
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